


:: 2 :: El baquEano • Año IX - N˚23 • Mayo de 2009



:: 3 :: El baquEano • Año IX - N˚23 • Mayo de 2009

Avezado en el rastro, seguro en la meta.
Fundado en 1956 por la Asociación de 
Fomento «Amigos de Parque Leloir ».

Su última aparición fue el n 9 del 25 de mayo 
de 1960. Reapareció en abril de 1997 como 
vocero de PLAC en reemplazo de la revista 

Nuestro Lugar.

Tirada 3.000 ejemplares
Distribución gratuita.

Dirección:
Parque Leloir Asociación Civil 

Sede: De la Vidalita esquina José 
Hernandéz, Parque Leloir.

Villa Udaondo (1713)
Partido de Ituzaingó.

Pcia. de Buenos Aires
República Argentina.

Teléfonos: 4621-0400
e-mail: info@plac-leloir.com.ar
Web: www.plac-leloir.com.ar

Diseño gráfico: IMAGEN PRODUCCIONES
imagenprodu@yahoo.com.ar

Impreso en VISION GRAF
011 - 4661 - 5177

visiongraf@autosoft.com.ar

Editor responsable PLAC

Comisión Directiva de PLAC

Presidente: Luis Spalla
Vicepresidente: Daniel Urio

Tesorero: Hernán Piñero
Protesorero: Diego Herrero
Secretaria: Raquel Abraham
Prosecretario: José Cabrera

Vocales Titulares:
1° Arnaldo Casiró

2° Sebastián Spalla
3° Fernanda García 

Vocales Suplentes:
1° Cecilia Islas

2° Julio César López
3° Sandra Masprone

Comisión Revisora de Cuentas
Cristian Masprone 

Mariel Rinaldi
Hector Castinieras

Hilda Baravalle, suplente
María José Martínez, suplente

Sede de PLAC:
De la Vidalita y José Hernández, 

Parque Leloir (1713) Villa Udaondo, 
Partido de Ituzaingó

Pcia. de Buenos Aires, Rep. Argentina
e-mail: info@plac-leloir.com.ar
Web: www.plac-leloir.com.ar 

Teléfonos: 4621-0400

Estimados Socios y Vecinos:

Antes que nada quisiera que notaran que esta 
editorial esta destinada a socios y vecinos, tal vez 
suene raro, pero sucede que no todos los vecinos 
son socios y sin embargo trabajamos por ellos 
tanto como por los vecinos que efectivamente son 
socios y con su cuota ayudan a mantener la aso-
ciación y con su participación se comprometen en 
la tarea de luchar por un barrio cada día mas lindo, 
seguro y digno de vivir.

Tal vez sea necesario aclarar que los miembros 
de esta comisión directiva no reciben retribución 
alguna por el trabajo que realizan, muy por el con-
trario, dedican tiempo, esfuerzo y hasta recursos 
personales para seguir adelante con esta tarea 
que abrazamos con alegría y compromiso.

Esta edición de nuestro diario sale con una nove-
dad muy importante, llegamos a la era del color! 
Estamos orgullosos de poder brindarles un diario 
acorde a la calidad que merecemos los habitantes 
de este hermoso barrio, y felices con los anuncian-

: :EDITORIAL::

tes que nos han acompañado para darle esta nue-
va presentación a nuestro querida publicación “EL 
BAQUEANO”. Quisiera aprovechar para agradecer 
a las personas que mucho antes que nosotros lle-
gáramos a PLAC ya trabajaban incansablemente 
para informar y darle vida a nuestra publicación.

Espero que aquellos precursores sientan el mismo 
orgullo que hoy sentimos al poner en la calle esta 
edición, porque fueron ellos los que le dieron vida. 

Muchos de ustedes están recibiendo los nuevos re-
portes de noticias vía e-mail, si Ud. aun no lo recibe, 
por favor envíenos un correo a info@plac-leloir.
com.ar con todos sus datos personales, dirección, 
teléfono y consignando si es socio o si le interesa 
serlo, para agendarlo en nuestra base de datos y 
hacerle llegar este nuevo sistema de información.

Un cordial saludo

Luis Spalla - Presidente
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rencia de esta situación. Si Ud. quiere ha-
cer algo que no se puede hacer, porque la 
ley no lo permite, puede solicitar una vía 
de excepción, de esta manera el consejo 
deliberante estudia la solicitud y si consi-
dera que es factible violar lo que la norma 
establece, le autorizan la excepción. 

Cabe entonces preguntarse ¿para que se 
escriben las leyes y normativas a respe-
tar, si cualquiera de nosotros puede con-
seguir una excepción y hacer algo que no 
se puede?

Por favor, Sr. Presidente del HCD y Sres. 
Concejales, les pedimos encarecidamen-
te que se abstengan de seguir utilizando 
este sistema que solo beneficia a algunos 
y perjudica a la mayoría de los vecinos. 
Son incontables los casos de excepción 
que conocemos y ninguno de ellos ha 
sido beneficioso para la comunidad. 

Con absoluto estupor, recibimos de manos 
de un vecino, un folleto explicativo de que 
pasos se deben seguir para iniciar el trami-
te tendiente a lograr, lo que es llamado co-
múnmente vía de excepción. Este folleto 
se encuentra a disposición de todos, nada 
más y nada menos que en la recepción del 
Honorable Consejo Deliberante. 

Vamos a explicar un poco el concepto 
para que podamos comprender la incohe-

Cuando nos enteramos de un caso, pode-
mos llegar a suponer que se trata de una 
situación aislada. Pero cuando se torna re-
petitivo, es necesario que todos tomemos 
precauciones, porque es evidente que hay 
una organización operando en nuestro ba-
rrio, captando oportunidades para quedar-
se con propiedades en forma ilícita. 

Ya hay una casa tomada y se detectó otra 
más en proceso de ser ocupada, que gra-
cias a la rápida acción de un vecino y de 
su propietario se evitó.

El método es sencillo y su uso es muy fre-
cuente en nuestro país. Detectan casas y/o 
lotes en estado de abandono, averiguan la 

Cuando la excepción es la regla

Usurpación de propiedades
ALERTA

Mayor seguridad 
para nuestro  
barrio
La Municipalidad ha puesto en marcha un 
sistema que busca mejorar la seguridad 
de todo el partido, para ello se adquirieron 
12 patrulleros, se habilitó dentro del pala-
cio municipal un centro de control satelital 
de los móviles y un numero telefónico de 
emergencias. 
Los patrulleros son conducidos por perso-
nal contratado, proveniente de los servicios 
de seguridad y son acompañados por po-
licías activos, de esta manera se ha logra-
do duplicar el patrullaje de cada una de las 
cuadriculas. 

A esto se suma la instalación de 80 cáma-
ras de vigilancia que se instalaran en luga-
res estratégicos de nuestro partido.

Los teléfonos de emergencia son : 911  y/o  
4623-7771. 

Robos
ALERTA

En los últimos días hubo al menos dos he-
chos confirmados por el Capitán Montozzi, 
titular de nuestra comisaría, de robos en el 
parque con una misma metodología. 

Los asaltos se producen cuando los veci-
nos circulando en auto dentro del Parque, 
son abordados por otro automóvil que cir-
cula con una baliza en el techo similar a las 
utilizadas por la policía. 

A partir de ahí comienza la odisea que inclu-
ye robos a la propiedad donde los obligan a 
trasladarse, recorrido por cajeros automáti-
cos, robo del vehículo, etc. 

El capitán nos ha informado que si bien tie-
nen algunos vehículos sin identificar circu-
lando por el parque, siempre están acom-
pañados por un patrullero cuando van a 
detener a alguien, por lo que nos recomien-
da que de encontrarse en esta situación 
hay que dirigirse directo a la comisaría. 

¡TENGA CUIDADO, la prevención es la me-
jor defensa!!.

...un folleto explicativo de que 

pasos se deben seguir para 

iniciar el tramite tendiente 

a lograr, lo que es llamado 

comúnmente vía de excepción ... 

...es evidente que hay una organización 

operando en nuestro barrio, captando 

oportunidades para quedarse con 

propiedades en forma ilícita. 

situación patrimonial de la misma y acce-
den a los datos de los dueños, herederos 
etc. Después crean boletos de compra-
venta falsos, a favor de personas que ge-
neralmente tienen varios hijos (para evitar 
un rápido desalojo) y en horas lo ocupan.

De esta forma pasan de ser delincuentes 
a damnificados, compraron de buena fe 
una propiedad y ahora se enteran que han 
sido estafados. Por otra parte el legítimo 
dueño de la propiedad, en horas pasa a 
ser un ex propietario, que tendrá que de-
mostrar ante la justicia, que en realidad es 
el legítimo dueño, y que realmente es él, 
el estafado. 

Estemos atentos, ya que solo la detección 
temprana evita que estos hechos ocurran. 
Si tienen vecinos que poseen propieda-
des desocupadas no dejen de avisarles 
de esta situación, es imprescindible que 
los lotes y/o quintas se mantengan en 
perfecto estado de limpieza y conserva-
ción, ya que de esta manera se dificulta el 
actuar de estos delincuentes.



:: 5 :: El baquEano • Año IX - N˚23 • Mayo de 2009

Hacia fines de marzo se desarrolló la prime-
ra reunión en la sede de UCIADI,  donde se 
hicieron presentes en este encuentro: el Sr. 
Intendente Municipal Don Alberto Descal-
zo, quien presidió la Comisión, el Presiden-
te del HCD Cdor. Marcelo Rafael Nadal, el 
Secretario General Cdor. Carlos de Angelis, 
el Secretario General Sr. Alfredo Almeida, 
el Secretario de Infraestructura Sr. Pablo 
Piana, por el Departamento Deliberativo 
los concejales Silvia Gómez, Hugo Rojas, 
Roberto Rocha, Jorge Esquivel y Gloria 
Caviglia, por el Frente Justicialista para 
la Victoria, el Concejal Walter Elías, por el 
Partido Justicialista por una Comunidad 
Organizada.-Por el Bloque Nuevo Gobier-
no Generación para el encuentro Nacional 
el Concejal Gustavo Lorenzo Gallardo, por 
el Bloque Argentinos por una República de 
Iguales el Concejal Rubén Magliotti y por 
Uciadi, el Sr. Omar Geraige.

Por el Colegio de Agrimensores el Sr. Juan 
Carlos Sorroche, por el Colegio de Martille-
ros Sr. Horacio Luís Torres, por el Colegio de 
Arquitectos Arq. Héctor Freiría, por la Asoc. 
de Arquitectos Arq. Andrea Mei, por el Cole-
gio de Técnicos Sr. Jaime Goicochea y los in-
tegrantes de las distintas zonas a saber: por 
la zona  Sur la Sra. Marta Moya, por la zona 
Norte la  Srta. Norma Arias y por la zona de 
Villa Udaondo el Sr. Hernán Chiuchich,  Sra 
Analia Bujanda y Sr. Martín Atkinson.

La apertura estuvo  a cargo del Sr. Inten-
dente, quien expresó  que con la reunión 
“queda oficializado el trabajo que llevare-
mos adelante con la mesa que componen 

los distintos sectores de la comunidad”.… 
”Podríamos enviar una ordenanza que es-
tablezca las decisiones a futuro pero consi-
de- ramos mejor contar para ello con la opi-
nión de los diferentes sectores,  para que la 
planificación no afecte a ningún habitante” 
remarcó el  Sr. Intendente.

Por su parte, el Presidente del HCD, Cdor. 
Marcelo Rafael Nadal, remarcó las obras 
que se realizarán este año al mencionar que 
el Hospital de Ituzaingó, las cloacas, la casa 
de Gobierno Municipal y el agua corriente 
forman parte de este trabajo y del gran 
avance que está dando el distrito.

Se solicitó, en representación del área técni-
ca del municipio al agrimensor Jorge Guerra 
hacer una introducción y presentación. Una 
vez finalizada la presentación, la Arquitecta 
Graciela Cardacci, explica que las norma-
tivas son de Morón con algunas modifica-
ciones y ejemplifico 3 zonas sobre las que 
“ustedes seguramente habrán de trabajar”.- 
Dentro de esas zonas se encuentran: Barrio 
El jagüel, la zona industrial de San Alberto y 
Villa León, y el área central, donde ya tienen 
servicio de agua y cloacas.

En la presentación realizada por la Arqui-
tecta Graciela Cardacci, en la ultima ima-
gen que muestra, figura la leyenda Parque 
Leloir con signos de interrogación junto con 
la gráfica de toda la zona ecológicamente 
protegida. Esto indica que todos nosotros 

que somos vecinos integrantes de este 
maravilloso lugar, debemos participar en 
la ONGs mas cercana, y estar alerta de 
los cambios que se quieran proponer para 
nuestra zona.

En las dos reuniones posteriores se insistió, 
por parte del Municipio, el tratamiento de 
los tres puntos que mas apuro tienen por 
tratar que son: El Área Central de Ituzaingo 
Norte, La zona Industrial de San Alberto y 
Villa León, y el Barrio El Jagüel. 
La propuesta de las ONG y demás perso-
nas invitadas a participar de esta comisión, 
fué primero darle una identidad a Ituzaingo, 
o sea que Ituzaingo queremos, y en base a 
eso trabajar después sobre cada punto en 
particular.

En el transcurso del funcionamiento de esta 
Comisión se realizarán talleres barriales con 
la asistencia de profesionales, en donde los 
vecinos podrán participar y consensuar las 
necesidades puntuales de cada sector.

En la próxima reunión se aprobara el regla-
mento de funcionamiento interno para dicha 
comisión, y se verá la posibilidad de que 
asista un integrante mas por cada zona de 
Ituzaingo Norte, Sur y Villa Udaondo. Siendo 
este ultimo tema de mucha importancia, te-
niendo en cuenta las nesecidades diferentes 
que hay dentro de una misma zona. 

Comenzó a funcionar la Comisión de Ordenamiento 
Urbano del Municipio

...todos nosotros que somos 

vecinos integrantes de este  

maravilloso lugar, debemos participar 

en la ongs mas cercana,  y estar  

alerta de los cambios que se quieran  

proponer para nuestra zona. 

la propuesta de las ong y demás 

personas invitadas a participar de 

esta comisión, fué primero darle 

una identidad a ituzaingo, o sea que 

ituzaingo queremos, y en base a eso 

trabajar después sobre cada  

punto en particular.

...queda oficializado el trabajo 

que llevaremos adelante con la 

mesa que componen los distintos 

sectores de la comunidad... 
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Podas sin 
autorización
Como todos los otoños vemos que se co-
mienzan a podar los árboles tanto dentro de 
las quintas como de las veredas. Recuerde 
que vivimos dentro de una zona ecológica-
mente protegida y por lo tanto existen res-
tricciones a la poda, debe solicitar la corres-
pondiente autorización de la dirección de 
ecológica para poder podar cualquier árbol.                                               
Evite multas.

La antigua costumbre de la poda, es un mal 
que debemos evitar, ya que en la mayoría de 
los casos lo único que se consigue es debi-
litar al árbol; solo en casos muy puntuales 
y con personal calificado es posible realizar 
podas correctivas, que mejoren la salud fito-
sanitaria del ejemplar a podar.

Para consultas y autorizaciones contamos 
dentro de la zona ecológica con el servicio 
de  Control Ambiental Municipal  (CAM)  que 
posee un cuerpo de inspectores calificados 
para evaluar y eventualmente autorizar la 
poda o extracción de árboles. 
Puede comunicarse en forma directa de lu-
nes a viernes de 8:00 a 17:00 y sábados de 
8:00 a 13:00 al celular 15-3150-0494.

Durante mucho tiempo las plazas de nuestro 
parque estuvieron abandonadas por las au-
toridades y solo un par de ellas se mantenían  
gracias al esfuerzo y dedicación de vecinos 
que a su propio costo las cuidaban. Tal vez 
ese abandono haya sido el motivo por el 
cual algunos optaban por tirar ramas, hojas, 
pasto y hasta bolsas de residuos. Pero esto 
ya no es así, las plazas han sido reacondi-
cionadas, iluminadas, se mantiene el pasto 
corto y se colocaron aparatos de gimnasia, 
bancos y cestos de residuos, todo ello solo 
en beneficio de todos. 
Por favor, Ud. vecino, evite arrojar residuos 
de cualquier tipo. Asimismo le pedimos que 
se convierta en cuidador de su plaza, no per-
mitiendo que nadie ensucie ni dañe lo que 
con tanto esfuerzo conseguimos mejorar, 
para que todos podamos disfrutar cada día 
mas de nuestro barrio. 

A fin de evitar desagradables y costosas 
sorpresas le informamos que el cuerpo de 
inspectores del control ambiental municipal 
(CAM) estará vigilando las plazas y se multa-
rá a los vecinos que arrojen residuos.

Le recordamos que las hojas y pasto de-
ben ser embolsados y las ramas depo-
sitadas frente a su propiedad, por favor 
instruya a su jardinero.

Ante cualquier duda lo invitamos a comuni-
carse vía e-mail a info@plac-leloir.com.ar, te-
lefónicamente al 4621-0400  o en forma per-
sonal los miércoles a las 20:30 hs en nuestra 
sede situada en calle  De La Vidalita esquina 
José Hernández.

Contamos con su invalorable colaboración 
en este tema.

El cuidado de las plazas es un 
deber de todos
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:: Concejal - Dr. Bruno Corbo

de Centros Tradicionalistas, los cuales han 
realizado un esfuerzo destacable ya que se 
vinieron con toda la caballada, carruajes y 
vestimenta de la época. 
Un agradecimiento especial para el Circulo 
Gaucho “El Rodeo Moreno y para “La Coyun-
da” Circulo Tradicionalista de Villa Udaondo 
que nos ilustraron con su presencia, y por su 
esfuerzo constante por mantener nuestras 
tradiciones gauchas.

Este domingo 19 de abril amaneció con 
un sol tenue después de una noche lluvio-
sa, que presagiaba mal tiempo. Por suerte 
nos equivocamos y con el transcurso de las 
horas el sol salió resplandeciente, dando el 
marco perfecto a un encuentro entre vecinos 
donde prevalecieron los colores, sabores y 
sonidos de nuestra historia reciente.

Inauguración Monumento a El Baqueano

El trabajo en conjunto con el Municipio, ha 
ido produciendo hechos y obras que se 
podrían calificar de pequeñas, pero que en 
su conjunto, resultan ser  un gran avance, 
creando condiciones que mejoran paulatina-
mente nuestra calidad de vida.

Esperemos continuar en esta senda y que 
todos los vecinos participemos en cuidar 
las mejoras.

:: Monumento a El Baqueano

:: Presidente HCD -Contador Marcelo Nadal

:: Presidente PLAC - Luis Spalla

:: Danilo Bambú - Artista

Nuestro barrio tiene en los nombres de sus 
calles el emblema de la  tradición, y es evi-
dente que el legado es muy claro, nuestros 
orígenes no deben quedar en el olvido.
Esto es lo que de alguna manera quedó re-
presentado en la escultura del artista Danilo 
Bambú, homenajeando a la recia persona-
lidad paisana que habitó en nuestro suelo 
argentino. Esta escultura su autor la pensó 
interactiva, no solo contemplativa. No quiere 
rejas que separen la posibilidad de disfrutar-
la al tacto. Tenemos que dar  nuestro testi-
monio que su objetivo fue logrado, ya que 
produjo un magnetismo inmediato en los ni-
ños, principales destinatarios de todo hecho 
que busque la permanencia de nuestras tra-
diciones, en las futuras generaciones.

Después de las palabras de las autorida-
des, disfrutamos de un excelente desfile 
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El domingo 5 de abril fue un día de fiesta en 
nuestro querido barrio. Hace mucho tiempo 
que estábamos trabajando, junto con la Mu-
nicipalidad para desarrollar un proyecto que 
anhelábamos. Como es de costumbre hubo 
muchas idas y vueltas en el mismo, no solo 
para llegar a consensuar una idea que tuviera 
un desarrollo armónico con el medio ambien-
te, sino que también contemplara técnica-
mente todo lo necesario para complementar 
las actividades aeróbicas, tan necesaria para  
la salud. 
(ver recuadro: 100% de beneficio)

El diseño del mismo realizado por la Dirección 
de Ecología: Su recorrido, 3,6 Km. uniendo 
nuestras plazas y plazoletas, su reacondicio-
namiento, los aparatos, la señalización y la ilu-
minación, todo cubrió ampliamente nuestras 
expectativas.

Al acto de inauguración asistieron el Intenden-
te Alberto Descalzo, el presidente de Honora-
ble Consejo Deliberante el Contador Marcelo 
Nadal, el Secretario de gobierno Dn  Alfredo Al-
meida, el Secretario de planeamiento e infraes-
tructura Sr. Pablo Piana, el Director de depor-
tes Sr. Walter Andrada, la Directora de Ecología 
Arq. Rosa Reviello, entre otras autoridades. 

Hace ya tres años que estamos trabajando en 
esa dirección, realizando actividades tendien-
tes a revalorizar  la importancia de la actividad 
física para el desarrollo de una vida saludable. 
Así hemos organizado dos caminatas dentro 

Inauguración Circuito aeróbico

el diseño del mismo realizado por la 

dirección de ecología:  su recorrido, 

3,6 Km. uniendo nuestras plazas y 

plazoletas, su reacondicionamiento, 

 los aparatos, la señalización   

y la iluminación..

 

100% beneficio

La práctica de actividad física es un medio 
eficaz para fortalecer el organismo y pro-
ducir innumerables beneficios, pues evita 
enfermedades cardiovasculares, combate 
el stress, ayuda a perder peso. Mejora la 
salud psíquica pues mejora la autoestima, 
la calidad del sueño, los cuadros de de-
presión y la carga de stress emocional, 
tan presente en la vida cotidiana.

En la salud física, los ejercicios tienen 

efecto cardioprotector como prevención 
de enfermedades coronarias, de infarto 
agudo de miocardio y de muerte súbita, 
además de mejorar los niveles de coles-
terol y triglicéridos y promover la pérdida 
de peso.

La práctica de actividad física regular re-
duce en más de 25% los riesgos de infar-
to y en más de 40% los riesgos de enfer-
medades coronarias.
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del programa de 100000 corazones saluda-
bles organizada a nivel nacional por La Se-
cretaria de salud de la Nación, la Fundación 
Cardiológica Argentina y el Círculo Bioquími-
co. En esta oportunidad  se logro tener una 
infraestructura permanente acorde para el 
desarrollo de estas actividades físicas “Un cir-
cuito aeróbico” inserto en un lugar donde solo 
se respira naturaleza.

Para su inauguración se organizo conjunta-
mente con el Municipio una bicicletada y ca-
minata. Un día esplendido acompaño a cien-
tos de vecinos que se acercaron, en familia, a 
pie o en bicicletas. Era de destacar la presen-
cia de muchos niños, los cuales esperaban 
ansiosamente empezar el recorrido.

Después de las palabras de bienvenida, se 
realizo el precalentamiento de rutina a cargo 
de los profesores de gimnasia, participando 
tanto adultos como niños. Realizaron el corte 
de cintas, en la plazoleta de De la Zamba Y De 
la Vidalita, el Intendente Alberto D. Descalzo 
junto con los vecinos, donde los niños fueron 
los protagonistas principales.

Se inicio primero la bicicletada y después la 
caminata, estando a cargo de los profesores 
de educación física la explicación del uso de 
los aparatos para la ejercitación muscular, 
ubicados en cada una de las plazas.

... un circuito aeróbico, inserto en un 

lugar donde solo se respira naturaleza

 

nuestro agradecimiento a las empre-
sas que siempre nos apoyan:

:: Autopistas del Oeste
:: Bonafide
:: Conrado
:: Escuela de Danzas 
:: Fitnessonline.com.ar
:: Fw Iluminación
:: Lava autos FANGO
:: Las Viancas
:: Nitro Bikes
:: Olmo
:: Oro Tenis 
:: Pastas La Florencia
:: Plásticos Tenerife
:: Pisano
:: Pizza Banana
:: Powerade (Coca-Cola)
:: Spa-cio
:: Vivero Green Park 
:: Verdulería San Jorge

:: Ganadora del premio mayor

Después de completar el circuito, nos con-
centramos en nuestra sede, donde luego de 
hidratarse adecuadamente, se realizaron  ejer-
cicios de estiramiento y relajación.
Finalmente se realizo el tan esperado sorteo, 
que contemplaba innumerables premios en-
tre los que se destacaron dos hermosas bi-
cicletas.

¡A disfrutarlo!

Ahora nos queda a todos los vecinos hacer el 
esfuerzo de cuidarlo.
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CAM informa las siguientes acciones sobre 
los diversos casos preocupantes el Parque 
Leloir.

:: ARRoJo AGUAS SeRViDAS - AGUA 
PiScinA: 
Se les comunica a los vecinos del parque 
que esta totalmente “PROHIBIDO” el arrojo 
de aguas servidas y/o agua de piscina a la 
vía publica, dicha acción será sancionada 
conforme a la Ordenanza 11159/90 en su 
artículo 72º y artículo 73º. 
El CAM esta diariamente controlando, veri-
ficando, y sancionando. Por otro lado evita-
mos la proliferación de larvas de mosquito 
siento la acumulación de agua una situación 
muy peligrosa para los vecinos.
Evite infracciones.

:: ARboLADo URbAno: 
Esta totalmente “PROHIBIDA”, la poda, tala 
y/o extracción del Arbolado Urbano, en todo 
el ámbito del parque, dicha acción es san-
cionada conforme a la Ordenanza 11159/90, 
en su articulo 126º, Ley Provincial de Arbo-
lado Publico Nº 12276, y Ordenanza 2013 
que declara al Parque Leloir ZONA ECO-
LOGICAMENTE PROTEGIDA, con lo cual la 
CAM, sanciona toda acción que perjudique 
la vida del arbolado.

A su vez, ante la falta de Arbolado en la vía 
publica, se notifico a los vecinos mediante 
cedulas, la obligación de contar con el Ar-

Informe del CAM (Control Ambiental Municipal)

bolado Urbano, conforme a la Ordenanza 
14163, articulo 7º , algunos de los cuales 
han cumplido satisfactoriamente ante la no-
tificación.     
Multa poda dentro de la propiedad.

Asimismo, el CAM, asesora a todos los ve-
cinos del parque sobre la poda y/o tala del 
Arbolado, tanto Urbano, como dentro de la 
propiedad, en este ultimo caso, el Control 
Ambiental se hace presente cuando se ne-
cesita podar y/o talar ejemplares, observan-
do, verificando, y autorizando o no depen-
diendo de la situación fitosanitaria del árbol, 
o en el caso de litigios entre vecinos, se da 
una visión objetiva, clara y concisa, hacien-
do cumplimentar las reglamentaciones vi-
gentes, como la Ordenanza 7046/80.
 
:: PAReDoneS: 
Los paredones construidos deberán pre-
sentar cerco vivo en por lo menos el 70%. 
En el caso de la detección de paredones 
construidos el CAM, procede al aviso por 
medio de cedula de notificación, de la obli-
gación de contar con una cobertura verde 
permanente(cerco vivo), pudiendo ser estas 
plantas trepadoras o enredaderas. Esto esta 
contemplado en la Ordenanza 2013, en su         
articulo 10º.  

Ante la acción de la CAM ya algunos no-
tificados han cumplido y procedieron a la 
plantación del cerco vivo permanente co-
rrespondiente.

:: TeRRenoS bALDíoS
A su vez, el CAM, sanciona a todos aquellos 
propietarios de los terrenos baldíos que se 
encuentren  sin cerco, ni vereda reglamenta-
ria, reglamentado en la ordenanza 11159/90 
en su articulo 128º. Al mismo tiempo, dentro 
de estos terrenos baldíos, la suciedad es 
tal, que trasciende a los vecinos linderos, 
lo cual es sancionado por afectar la calidad 
de vida, tanto por roedores, insectos, y todo 
tipo de olores desagradables

:: ciRcUiTo De LA SALUD: 
Ayúdenos a denunciar actos de vandalismo 
que atentan contra nuestro circuito aeróbico 
que gracias a la secretaria de infraestructura 
y medio ambiente hoy estamos disfrutando. 
Denuncie al 911  o a nuestra sala de situa-
ción 4623 7771 y líneas rotativas.
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La definición de casos ¨no autóctonos¨ es 
simplemente una forma de negar un pro-
blema que más temprano que tarde puede 
transformarse en ¨autóctono¨.

Los síntomas son similares a los de una 
gripe, pero pueden llegar a ser bastante 
más fuertes y duran más o menos una se-
mana. Ante cualquier síntoma consulte a 
un médico.

La forma más comun de Dengue no es gra-
ve, pero sí requiere de ser diagnosticada 
rápidamente para ejercer las medidas de 
aislamiento que impidan que el afectado 
sea picado nuevamente y transmita la en-
fermedad a otras personas. Existe una va-
riedad más grave, el Dengue Hemorrágico, 
pero éste se da en personas que han sido 
infectadas más de una vez y con distintos 
¨serotipos¨ del virus.

El agente transmisor es un mosquito (Aedes 
Aegypti) de hábitos domiciliarios y diurnos. 
Por lo tanto, trate de tener mosquiteros en 
toda la casa y use repelentes cuando esté 
afuera durante el día.
El mosquito vive en el agua clara, y se junta 

Evitemos el Dengue en el parque
SALUD

Escuché hace poco en un programa de te-
levisión hablar de la actualidad perruna ,de  
cuánto come, del valor de un cachorro y de 
cómo un perro se convierte en un símbolo 
de status: cuanto más dinero tengo, mayor 
el precio al que estoy dispuesto a pagar por 
un perro.
Indudablemente algunas personas piensan 
de esta manera, pero creo que la gran mayo-
ría compra un perro porque le gusta, porque 
le parece cariñoso, juguetón, guardián, ca-
zador, tranquilo,etc. Este tema quiero abor-
dar hoy: “ LAS RAZAS”.

Tiempo atrás uno estaba acostumbrado a 
ver más perros marca “perro” que de raza. En 
los últimos tiempos el tema se ha invertido; 
existen 353 razas de perros homologadas 
por la Federacion Cinológica Internacional, 
es decir, ésta ha aceptado las diferencias de 
cada una, imprimiendo un standard y divi-
diéndola en grupos.
El grupo 1 pertenece a los Pastores, el 2 a 
los Pinscher, Schnauzer, molosos y Boyeros 
suizos, el  grupo 3 abarca a los Terriers , el 4 
a los Dachshund (salchicha) , el 5, primitivos 
(Siberianos y similares) , el grupo 6 a los pe-
rros de rastro, el  7 a  muestra para caza, el 8 

a cobradores de presas , el 9 a los perros de 
compañía y el 10 a los Lebreles.
Cuando se crea una raza de perros, se 
piensa en que ésta  cumpla con una fun-
ción específica, ya sea guardia, compañía 
o caza,etc.; y cuando una persona compra 
un perro porque le gusta, se está olvidando 
para lo que fue creado.

Es por esto que muchas veces me consul-
tan por casos de mala conducta y cuando 
vamos al problema me doy cuenta que todo 
está en el origen. Es como tener un Ovejero 
Alemán en un departamento y no sacarlo a 
pasear; el perro es un pastor: necesita mo-
vimiento, agilizar su mente, buscar, cuidar, 
para eso fue creado, lo lleva en su genética 
y lo llevará durante su vida.
Cuando se compra un perro es necesario 
pensar en el espacio que disponemos para 

él, así como también el tiempo real que po-
dremos dedicarle. Del mismo modo, hay que 
tener en cuenta cuántos viven en la casa, si 
hay chicos, personas mayores , etc.
Es indispensable consultar con gente idónea 
que pueda asesorar sobre el nivel de activi-
dad que tiene cada perro, las características 
específicas de acuerdo a la raza y cuáles 
son las que más se adaptarían a nuestros 
requerimientos.
No sirve tener un perro de compañía si no 
estamos durante todo el día en la casa.
No sirve tener un perro de guardia si uno no 
tiene carácter como para manejarlo.
No sirve tener un perro grande y juguetón 
con chicos pequeños, y menos aún si no 
disponemos de tiempo para su educación.

Un perro es un ser vivo que puede llegar a 
acompañarnos por mucho tiempo; su elec-
ción es algo muy importante. No debería de-
cidirse en 5 minutos.
Muchas gracias por interesarse en este ar-
ticulo.
ernesto beraldo 
Asesor/instructor canino
delapisada@yahoo.com.ar

Hablemos de perros

en las gomas, los tachos, los algibes, cacha-
rros, chapas acanaladas que juntan agua, 
tanques de agua sin tapa, floreros, etc.

:: Elimine todo recipiente que contenga agua 
estancada, las larvas pueden sobrevivir de 
un año para el otro.
:: No cultive plantas en agua.
:: Mantenga limpia, clorada y sin hojas su 
piscina todo el año.
:: No deje sin tapar huecos en el terreno (por 

extracción de árboles, etc.)
:: Rellene o drene los pozos ciegos aban-
donados.
:: Desmalece los terrenos.
:: Use tachos de basura con tapa y embolse 
toda la basura.

Recuerde que la prevención es la única 
medida que tenemos para evitar el creci-
miento de la Epidemia, trabajemos para 
desalojarla.

...el agente transmisor es un 

mosquito (aedes aegypti) de hábitos 

domiciliarios y diurnos... 

...existen 353 razas de perros 

homologadas por la federacion 

cinológica internacional... 
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Tras el aumento sufrido en las facturas de 
energía le presentamos éste artículo acerca 
del uso eficiente de la energía, que le ayuda-
rán a mitigar el aumento en la factura.
Sabido es que en nuestro país eléctricidad 
proviene en parte de recursos no renovables 
(gas natural y fuel oil), en parte de fuentes nu-
cleares (con residuos radioactivos) y en parte 
de fuentes renovables (represas, con altos 
costos para la flora y la fauna). Desde ésta óp-
tica, los incrementos tarifarios son una exce-
lente excusa que se convierte en oportunidad 
para reducir el consumo energético y nuestra 
huella de carbono.
 
como se mide el consumo
Si toma la factura de luz, verá que el consu-
mo se mide en “KiloWatt hora” (Kwh.). “Kilo” 
significa mil, es decir “1000 Watt hora”, que 
es equivalente a 10 lamparitas de 100 Watt 
encendidas por un período de una hora.

consumo hogareño de electricidad. 
oportunidades de mejora.

:: AGUA:
Las bombas de agua son artefactos de signi-
ficativo consumo energético, las acciones que 
puede realizar son:
a) revise si algún sector esta siendo regado 
en demasía. Ajuste la cantidad de tiempo que 
cada circuito esta encendido, recuerde que 
cada 5 min. diarios de funcionamiento de la 
bomba le sumarán en un bimestre casi 8 Kwh. 
a su cuenta de luz.
b) evite el vaciado y llenado de la pileta ya 
que, dependiendo del volumen de la misma, 
consumirá entre 10 y 25 Kwh. Instruya al per-
sonal que limpia su piscina de utilizar para 
riego el agua que descartan. De paso dará 
cumplimiento a la ordenanza que prohíbe el 
vertido de aguas a la vía pública evitando la 
multa del CAM.
c) ajuste el tiempo de filtrado de su piscina, 
15min. de más en el filtrado dos veces al día 
sumará otros 17 Kwh a su cuenta de luz bi-
mestral.
d) use el agua que necesita pero evite el de-
rroche. Una canilla que gotea, un inodoro que 
no corta, puede ahora verlos como Kwh. que 
deberá usar para bombear agua, y en defini-
tiva como su dinero se derrocha, gota a gota. 
Revise el nivel de agua al que llega el depósito 
de su inodoro, unos cm. mas de los necesa-
rios implicarán litros de agua en cada vez que 
aprieta el botón.
 
:: iLUminAción:
Si encara un recambio de lámparas comien-

Tarifa eléctrica
ce por aquellas que utiliza más horas. En el 
cuadro adjunto puede observar de mejor a 
peor cual tipo de luces le conviene utilizar. Las 
luces dicroicas siguen siendo incandescente 
pero se consideran más eficientes por poder 
direccionar el haz de luz, permitiendo utilizar 
menores potencias para iluminar con la mis-
ma intensidad lo que se desea. Las luces de 
bajo consumo, son sus aliadas ideales. Han 
reducido su costo en la última década de ma-
nera significativa y también han aumentado 
su vida útil. Por último, el futuro, luces LED.
Tecnología muy prometedora pero al día de 
hoy  costosa y no logra dar un haz de luz po-
tente. Solo las recomiendo para sectores don-
de deba iluminarse con una luz tenue durante 
prolongados períodos de tiempo.

En el exterior, la revisión debe ser profun-
da, una baja en la potencia de las lámparas 
es significativa debido a la cantidad de ho-
ras que permanecen encendidas. Veamos 
un ejemplo, si Ud. posee cinco faroles en el 
exterior que permanecen encendidos toda la 
noche (aprox. 10 hs), cambiando las lámparas 
de bajo consumo de 24 Watt por otras de 14 
Watt equivale a: 5 faroles x 10 horas x 60 días 
x (24-14) Watt hora = 30 Kwh. por bimestre!

:: RefRiGeRAción / cALefAcción DeL 
hoGAR:
En verano, el ventilador consume menos que 
un aire acondicionado. De usar este último 
suba la temperatura a 24ºC y programe el 
temporizador del mismo. 
Coloque mosquiteros en las ventanas (ven-
drán bien con las enfermedades tropicales 
que han llegado para quedarse) y aproveche 
las corrientes naturales del aire entre la cara 
norte y la cara sur y entre la planta alta y la 
planta baja de su casa.
En caso de que su casa posea como techo 
una gran loza, evalúe generar un jardín en el 
mismo, esto le permitirá mantener el frescor 
en verano y el calor en invierno.
Ya que nombramos el invierno, prepare sus 
aberturas, revise todos los burletes y si está 
por cambiar las aberturas ó realizará una obra 
nueva tenga en cuenta que una abertura de 
vidrio doble es apenas un 15% mas cara y 
se pagará sola en el tiempo por ahorro en la 
cuenta de energía.

:: LiqUiDe A LoS “VAmPiRoS eLécTRicoS”
El consumo de los “vampiros eléctricos” se 
debe normalmente al estado “stand by” en 
que quedan nuestros electrodomésticos, que 
sirve para que el encendido sea más rápido, 
ó esperan la orden de un control remoto. Se 

estima que los dispositivos en stand by son 
responsables por el 7% del consumo de un 
hogar. La solución es sencilla, desenchúfelos. 
Si esto le resulta muy engorroso le recomen-
damos utilizar una zapatilla con interruptor 
verificando que la suma de los consumos de 
los artefactos conectados a dicha zapatilla no 
superen la capacidad de la misma.
 
Si estimamos que un hogar leloirense consu-
me 9000 Kwh. anuales y que hay mil propie-
dades de vivienda permanente en el parque, 
reduciendo todos un 20% nuestro consumo 
estaríamos ahorrando en un año la impresio-
nante cifra de 1.800.000 Kwh.

¿contamos con Ud.?.

LÁMPARA COMúN CUARZO DICROICA BAJO CONSUMO LED

:: Gráfico de eficiencia según tipo de lámpara

-

TRUco cASeRo

Los faroles de colores oscuros que uti-
lizamos para iluminar el exterior vienen, 
por razones de costo industrial, con su 
cara interior de color oscuro. Gran parte 
de la luz generada por nuestras lámparas 
es absorbida por dicha superficia oscura. 
Con un poco de paciencia y dedicación 
pinte el interior de su farol de color blanco 
ó plateado. Con esto logrará aumentar la 
eficiencia lumínica de su farol, permitién-
dole cambiar (p. ejemplo) de una lámpara 
de bajo consumo de 14W a una de apenas 
8W sin perder luminosidad.

Un cASo ReAL

Un vecino que implementó las reco-
mendaciones presentes en ésta nota 
en su propiedad logró los siguientes 
resultados:
 
consumo inicial bimestral: 1567 Kwh
costo del Kwh. : $ 0.148 / Kwh.
costo consumo eléctrico: $ 231.92
impuestos: $113.76
ToTAL: $ 345.68

consumo segundo período bimestral: 
1191 Kwh
costo del Kwh.: $ 0.104 /Kwh.
costo consumo eléctrico: $ 123.86
impuestos: $ 65.31
ToTAL: $ 189.17
 
Reducción en Kwh.: 23%
Reducción en $: 45% 

+
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Información importante sobre la Gripe Porcina
PARA PREvEniR LA PRoPAgAción DE LA EnfERmEDAD

La Secretaría de Salud del Gobierno Muni-
cipal, está aportando información y medidas 
de prevención para evitar la propagación de 
la gripe porcina que ya registra casos en sie-
te países del mundo.

El propósito es que los vecinos presten mu-
cha atención a las últimas advertencias sani-
tarias y tomen sus propias precauciones para 
evitar la enfermedad que fue elevada por la 
OMS (Organización Mundial de la Salud) al 
nivel 5 de alerta, en una escala de 6.

La activación del nivel 5 -la penúltima fase 
antes de la declaración de pandemia mun-
dial- se produce cuando el virus ha desarro-
llado focos autónomos en más de dos países 
de una misma región.

Frente a dicha situación, la Secretaría de Sa-
lud de la comuna responde a los principales 
interrogantes y aporta las advertencias a te-
ner en cuenta:

¿qué es la gripe porcina?
Los cerdos originan su propio tipo de influen-
za y de vez en cuando alguna persona pue-
da ser infectada por tener contacto con los 
animales. Esta nueva cepa es una mezcla de 
virus de cerdo con algunos virus de huma-
nos y de aves. A diferencia de la típica gripe 
porcina, se está propagando de persona a 
persona.

¿cuáles son las medidas de prevención?
Las medidas preventivas que se pueden to-
mar son:
:: Lavarse las manos con jabón o desinfec-
tantes a base de alcohol;
:: Cubrir la tos y los estornudos, con un pa-
ñuelo desechable.
:: Quedarse en casa frente a una enfermedad.
:: Evitar multitudes, especialmente en lugares 
cerrados;
:: Evitar tocarse los ojos, la nariz o la boca;
:: Evitar el contacto con personas enfermas;
:: Usar una mascarilla, frente a síntomas de 
gripe o en contacto con enfermos.
:: Vacunarse. La observación de todos los 
casos fatales en México es en pacientes sa-

nos de entre 25 y 45 años.

en méxico, los funcionarios están repar-
tiendo máscaras. ¿necesito una?
No hay pruebas fehacientes de que las más-
caras ayudan realmente fuera de los entor-
nos de atención sanitaria. Resulta más segu-
ro sólo para evitar el contacto estrecho con 
alguien que está enfermo y evitar lugares con 
multitudes.

¿La gripe porcina es tratable?
Sí, con medicinas que recomendaría un 
doctor.

¿hay suficientes medicinas?
Si. El gobierno tiene existencias suficientes 
de medicamentos para el tratamiento de mi-
llones de personas.

¿Debo tomar alguna medicina como me-
dida de precaución si no estoy enfermo 
todavía?
No. El exceso de medicamentos antivirales 
puede ayudar a que los gérmenes se vuelvan 
resistentes a los mismos.

¿qué tan grande es mi riesgo?
 Para la mayoría de las personas, bajo. Pero 
hay que tomar precauciones.

¿Por qué están muriendo personas en 
méxico?
Eso es un misterio. En primer lugar, enten-
der que nadie sabe realmente cuál es el 
número de personas que está muriendo en 
México de esta cepa de gripe, o cuántos la 
tienen. Sólo una fracción de la sospecha de 
muertes se ha probado y confirmado que 
fue debido a la gripe porcina, y en algunos 
casos sospechosos inicialmente fueron 

causados por algo más.

¿Debo cancelar mi viaje previsto a méxico?
 Si el viaje que realizarás no es esencial, sería 
mejor posponerlo para después

¿cuáles son los síntomas?
Son similares a la gripe humana regular - 
fiebre, tos, dolor de garganta, dolores en el 
cuerpo, dolor de cabeza, escalofríos y can-
sancio. Algunas personas también tienen 
diarrea y vómitos.

¿cómo sé si debo ver a un médico?
Las autoridades sanitarias dicen que si vivís 
en lugares donde hay casos de gripe porcina, 
o recientemente viajaste a México, Estado 
Unidos o Canadá , al menos por el momento 
y tenés síntomas de influenza lo aconsejable 
es consultar al médico para ver si necesitas 
someterte a una prueba o tratamiento. Las 
alergias no causan fiebre.

¿existe una vacuna para prevenir la infec-
ción por este nuevo virus?
No. Y las investigaciones iniciales indican 
que la vacuna del invierno pasado contra la 
gripe no ofrece ningún tipo de protección.

¿cuánto tiempo se tarda en producir una 
vacuna?
Pocos meses. Ya se crearon lo que se llama 
“semillas” de los nuevos virus para que los 
fabricantes puedan producirla. Pero el go-
bierno aún no ha decidido si el brote es sufi-
cientemente malo.

¿es seguro comer carne de cerdo?
 Si. El virus de la gripe porcina no se propaga 
a través de los alimentos.

Los especialistas han sugerido que el proble-
ma vendría de una cepa nunca antes vista 
en la que los humanos tendrían poca o nula 
resistencia al virus sin importar si se origina 
de un cerdo o un ave.

Para más información respecto del tema co-
municarse con la Secretaría de Salud de 8 
a 20 hs. al: 4481-3496.

los síntomas de la gripe porcina son 

similares a los de la gripe humana: 

fiebre, tos, dolor de garganta, de 

cabeza, escalofrios, cansancio ... 



:: 14 :: El baquEano • Año IX - N˚23 • Mayo de 2009

Obras públicas
cUEncA SoTo-foRLETTi

Con un presupuesto asignado de $ 54.000.000, 
se evitarían las inundaciones y anegamientos 
de los barrios involucrados de Ituzaingó y 
Hurlingham.

Luego de varios idas y vueltas, con licitacio-
nes, impugnaciones, modificaciones y de-
más contratiempos, ha comenzado la obra 
hidráulica sobre los arroyos Soto y Forletti.
El proyecto ha sido fuertemente impulsado 
por las asociaciones vecinales COEPSA, 
Parque Sumampa, El Pilar, Villa Angela, a las 
que luego se sumó PLAC. El Municipio de 
Ituzaingó ha obtenido el compromiso de la 
Provincia de Buenos Aires (Hidráulica) para 
la asignación de fondos y el mismo Gober-
nador Daniel Scioli ha inaugurado el inicio de 
las obras el pasado mes de Febrero.
Por su parte, el Intendente Alberto Descal-
zo, aseguró que “con esta obra estaremos 
saneando 1450 hectáreas y evitando inun-
daciones en nuestro distrito y en el de Hur-
lingham”.

El plan contempla el entubamiento de los 
arroyos Soto y Forletti hasta la entrada del 
INTA (Municipio de Hurlingham), el retorno a 
la cuenca original del Forletti, hoy trasvasa-
da en el peaje de la Autopista del Oeste y un 
canal aliviador dentro del INTA con drenaje 
hacia el Río Reconquista.
El entubamiento se haría por el centro de la 

calle sin tocar los árboles, siguiendo el re-
corrido que tiene ahora. Se reestructuraría y 
ampliaría el puente de la calle De la Tradición, 
y la compañía de electricidad reubicaría los 
cables de Alta tensión que pasan por debajo 
del mismo. Se limpiaría y abriría además el 
tramo dentro del INTA. 
Se ampliaría además el cauce del Soto den-
tro del INTA Ituzaingó, y se ensancharía el 
puente sobre la calle Repetto. Finalmente se 
abriría un canal aliviador dentro del predio 
del INTA Hurlingham, sobre el borde externo 
del mismo, que desviaría aguas del Soto ha-
cia el Reconquista.

Con esto, según los técnicos, se restaría a 
este arroyo el 70% del caudal que hoy atra-
viesa los barrios que integran su cuenca en 
nuestro distrito.

Hace pocos días atrás me llevé una grata 
sorpresa al comprar pinturas en una gran  
pinturería que se encuentra sobre el Acceso 
Oeste. Al retirarme observé sobre la bolsa 
plástica la leyenda “bolsa 100% degrada-
ble”. Incrédulo de lo que veía comencé a re-
visar la bolsa (que en nada difería de las que 
conocemos) y me interioricé sobre el tema.

Así fue como llegué hasta la página:
www.degradable.com.ar, un portal que 
contiene toda la información sobre plásticos 
degradables disponibles en la Argentina.
 
oxi-degradación. ¿cómo funciona?
 
Se trata de activar la degradación del plás-
tico (que normalmente tarda varias décadas 
en la naturaleza) mediante la incorporación 
de una pequeña cantidad de aditivo especial 
al momento de la extrusión del plástico (po-
lietileno, poliestireno o polipropileno).
Dicho aditivo activa la descomposición de 
las ligaduras carbono-carbono en el plásti-
co, lo que lleva a una disminución del peso 
molecular y, al final, una perdida de resisten-
cia y otras propiedades, lo cual permite se 
degraden en la naturaleza en el término de 
36 meses.

Con el objetivo que la bolsa no comience su 
proceso de degradación antes de finalizar su 
vida de utilización se adiciona estabilizantes, 
de manera que el aditivo degradador no ac-
túe por un determinado tiempo.
Por ejemplo, una bolsa para residuos debe 
tener una vida útil de por lo menos 18 meses 
antes de que pierda resistencia, mientras 
que un embalaje para pan puede comenzar 
a degradarse en apenas algunas semanas.

Teniendo en cuenta que aún donde se hace 
reciclado de plásticos se hace en un peque-
ño porcentaje del total que usamos y que día 
a día tiramos TONELADAS de plástico que 
llenan los rellenos sanitarios tardando añares 
en degradarse (se estima que los primeros 
plásticos hechos por el hombre aún están en 
algún lugar sobre la superficie terrestre sin 
degradarse) la idea de la oxi-degradación 
parece una gran colaboración para el medio 
ambiente.
Si bien no es costumbre ni política mencio-
nar marcas o empresas (sean o no anun-
ciantes) en nuestras notas, aplaudimos la 
iniciativa de Pinturerías Pisano e invitamos a 
los comerciantes, directores, gerentes y de-
cisores que lean éstas líneas a sumarse a la 
iniciativa en sus comercios ó empresas.

Bolsas plásticas degradables en el 
parque

En los últimos tiempos hemos visto incre-
mentarse el transito de estos vehículos en 
el parque y con ello también aumentó la pre-
ocupación por la velocidad a la que se des-
plazan, el ruido que provocan y la increíble 
imagen de niños al comando de estas ma-
quinas. Por este motivo nos comunicamos 
con la dirección de transito y nos informaron 
que los cuatriciclos NO pueden circular a 
menos que cumplan con los requisitos simi-
lares a cualquier automóvil, es decir, deben 
estar patentados, poseer seguro, luces, es-
pejos retrovisores, etc. 

Esta prohibido el uso de escape libre y/o 
modificado. Los conductores deben poseer 
registro de conductor, y es obligatorio cir-
cular con casco de seguridad, incluyendo 
a los posibles acompañantes que también 
deben usarlo.

Cuando les explicamos lo que estaba su-
cediendo en el parque nos informaron que 
van a destinar una patrulla de transito para 
controlar, multar e incluso secuestrar a los 
vehículos que se encuentren circulando en 
contravención.

Un entusiasta grupo de vecinos del parque 
ha formado un coro vocal, donde combi-
nan la alegría del canto con la posibilidad 
de distendernos de las complicaciones de 
la semana.

Todos aquellos que quieran sumarse a esta 
linda actividad pueden hacerlo llamando a la 
Sra. Mirta, no es necesario experiencia pre-
via ni hay limite de edad, todos son bienve-
nidos, solo se requiere buena onda y ganas 
de divertirse.

¡felicitaciones por la iniciativa!

Tel.: 4481 - 7434.

Cuatriciclos  
en el Parque

Coro “Voces 
del Parque”
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